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O BRASIL VOLTA AOS GRAMADOS DA COPA DO MUNDO 2022, HOJE, QUANDO ENFRENTA A 
CROÁCIA PELAS QUARTAS DE FINAL DO MUNDIAL. O VENCEDOR DO CONFRONTO ENFRENTA 

QUEM AVANÇAR DE HOLANDA X ARGENTINA NA SEMIFINAL DA COPA DO MUNDO.
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O Senado aprovou a Medida 
Provisória 1.133/2022, que per-
mite o investimento privado 
na atividade de extração de 
minérios nucleares no país. 
Até então essa era uma atri-
buição exclusiva da Indústrias 
Nucleares do Brasil S.A. (INB), 
empresa pública fundada em 
1988 e vinculada ao Ministério 
das Minas e Energia. O texto 
vai a sanção presidencial.  

A MP foi editada pelo 
governo para dinamizar a ati-
vidade e, segundo ele, prover 
maior segurança jurídica a essas 
atividades. O governo entende 
que a MP fortalece a regulação, 
a segurança nuclear, proteção ao 
meio ambiente e à população.

O texto também altera o 
plano de cargos e salários da 
Agência Nacional de Minera-
ção (ANM), também tratada 
no texto e demarca limites de 
atuação da agência, com relação 
a minérios nucleares no país. 
“Essa demarcação é oportuna, 
na medida em que reduz inse-
guranças jurídicas potenciais 
no trato das questões envolvi-
das pelos insumos e produtos 
de natureza nuclear”, disse o 
relator da matéria, Vandelan 
Cardoso (PSD-GO) 

O relator alega que o rea-
juste salarial dos servidores 
previsto no seu relatório se dá 

por uma atualização necessária 
para viabilizar a contratação de 
novos profissionais. “Estamos 
corrigindo essas distorções que 
vêm de muitos e muitos anos na 
agência. Para ser hoje gerente da 
ANM em um estado ninguém 
vai querer com um salário de 8 
mil e poucos reais, com a quali-
ficação que exige, cuidando da 
questão mineral e nuclear”

Cardoso diz que a MP não 
tira nenhuma atribuição do 
governo federal com relação 
ao controle da questão nuclear. 
“Está simplesmente abrindo 
para empresas particulares 
participarem também [da ati-
vidade]. Hoje só o governo fede-
ral que detém. Podíamos estar 
exportando muito mais urânio 
do que se já tivesse regulamen-
tado essa questão”.

A votação da MP foi encer-
rada após a conclusão da vota-
ção, em dois turnos, da PEC 
da Transição. O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD/MG) também votou, no 
final da sessão, um projeto de 
resolução que autoriza o estado 
do Rio de Janeiro a contra-
tar uma operação de crédito 
externo no valor de até US$ 
135,23 milhões  para financia-
mento de projeto de desenvol-
vimento sustentável, que segue 
para promulgação.

E
m 2021, dos 5.517 
municípios brasilei-
ros que declararam 
necessidade de inter-

nação de pessoas que contraí-
ram covid-19, 5.468 (99,1%) 
informaram a ocorrência de 
óbitos. Houve mortes pela do-
ença em todas as cidades com 
mais de 100 mil habitantes. Em 
2020, as mortes ocorreram em 
88,8% dos 5.109 municípios 
com internação.  

Os dados constam das Pes-
quisas de Informações Básicas 
Municipais (Munic) e Estadu-
ais (Estadic) 2021, divulgadas 
hoje (8) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

“A análise da ocorrência de 
óbitos nas unidades da Federa-
ção coloca em destaque os esta-
dos de Rondônia, Amazonas, 
Roraima, Pará, Amapá, Ceará, 
Sergipe, Espírito Santo, Rio de 
Janeiro, Mato Grosso do Sul e 
Mato Grosso, nos quais 100% 
dos municípios com casos de 
covid-19 confirmados e com 
necessidade de internação 
informaram a ocorrência de 
óbitos”, diz o IBGE.

Entre os 5.549 municípios 
que informaram casos confir-

mados, clínica ou laborato-
rialmente, de covid-19, 5.517 
(99,4%) declararam a neces-
sidade de internação de pes-
soas acometidas pela doença, 
valor maior que o observado 
em 2020: 5.109 (93,8%).

No ano passado, dos 5.517 
municípios onde foram neces-
sárias internações por covid-
19, 48,1% informaram que o 
número de doentes ultrapas-
sou a capacidade de leitos e 
de unidades de terapia inten-
siva (UTIs) públicas e priva-
das e conveniadas ao Sistema 
Único do Saúde (SUS). Em 
2020, esse percentual foi de 

23,6% nos 5.109 municípios 
onde ocorreram internações 
pela doença.

Também chamou a atenção 
dos pesquisadores o aumento 
da necessidade de manuten-
ção de pessoas, por mais de 24 
horas, em unidades sem inter-
nação, passando de 31,1% para 
51,9% entre 2020 e 2021.

Houve ainda aumento da 
proporção de municipalidades 
que declararam a necessidade 
de encaminhamento de pacien-
tes a outra cidade para a reali-
zação de procedimentos na área 
da saúde: de 91,6%, em 2020, 
para 95,8%, em 2021.

Segundo a pesquisa, em 
5.393 municípios (95,9%), 
havia locais com condições de 
realizar testes PCR ou soro-
lógicos em pacientes suspei-
tos de covid-19. Nas cidades 
com mais de 100 mil habitan-
tes, todas informaram a exis-
tência desse local.

No ano passado, 5.549 
(99,6%) municípios informa-
ram que tiveram casos confir-
mados clinicamente ou labo-
ratorialmente da doença. Ape-
nas 19 cidades disseram que 
não houve casos confirmados, 
todas com menos de 50 mil 
habitantes.
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Dr. Luizinho estaria 
pressionando

Circula nos ambientes polí-
ticos que haverá uma dança 
das cadeiras na gestão do pre-
feito Rogério Lisboa (PP), com 
a substituição de vários secre-
tários, e que o deputado, o Dr. 
Luizinho, estaria pressionando 
por isso.

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Dr. Luizinho estaria 
pressionando I

Lisboa não dá sinais públicos 
de que as mudanças, mas a turma 
que bate lata em torno do depu-
tado e os devotos que veem Luizi-
nho como maior líder político da 
região, já dão até nomes e falam 
que “o grupo do doutor vai ter 
pelo menos mais duas secretarias”.

Soranz vice
Enquanto isso, o nome de 

Daniel Soranz vem crescendo para 
ser o vice de Paes em 2024 e assu-
mir o mandato em 2026.

Waguinho na transição
Até então com “patinho feio”, 

Belford Roxo começou a chamar 
atenção dos que discriminam a Bai-

xada em janeiro de 2017, quando o 
ex-vereador e ex-deputado estadual, 
Waguinho, assumiu a Prefeitura. Ree-
leito com mais de 80% dos votos em 
2020, dois anos após emplacar entre 
os mais votados no estado a primeira 
dama Daniele Carneiro e o Marcio 
Canela, Waguinho voltou a mostrar 
força este ano.

Waguinho na transição I
A deputada federa Daniela e o 

estadual Marcio Canela foram os 
mais votados este ano, e, de que-
bra, o governante de Belford Roxo 
se destacou por ser o único prefeito 
da região a botar a cara, promovendo 
eventos de campanha do presidente 
eleito Luiz Inácio Lula da Silva.

Baixada na Prefeitura
E já pensando na eleição para 

governador, Paes chamou Max 
Lemos, ex-prefeito de Queimados, 
que foi para o PSD e deve dar uma 
secretaria parruda para ele.

Infeliz
Lemos está bem infeliz com o 

governador Claudio Castro que deve 
entregar a secretaria de obras a outro 
grupo político.

Idos de Março
Eduardo Paes vem arranjando 

problemas para si mesmo, que na 
ânsia por 2024 vem diminuindo o 
espaço de aliados de décadas, ou 

TCE reprova as 
contas do prefeito 

por calote na 
previdência
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Divulgação

esperando uma lealdade canina des-
merecida.

Idos de Março II
Se continuar neste caminho, Paes 

pode acabar nas escadarias do CASS 
com 23 facadas. Falta saber quem 
seria Brutus.

Idos de Março III
Assim como nos Triunfos dos 

Generais Romanos, Paes precisa de 
um assessor que sussurre ao seu 
ouvido: “Respica te, hominem te 
memento. Memento mori” (Olhe 
atrás de você, lembre-se que você é 
apenas um homem. Lembra-te que 
és mortal), Vale para todos os polí-
ticos.

Sarna
Como Washington Reis, conde-

nado pelo STF, e sem poder ser can-
didato a vice-governador, é cogitado 
para ser secretário de Transportes?

Sarna II
Parece assim que Claudio Cas-

tro escolhe uma Secretaria para que 
toda imprensa fique de olho para 
que dê problemas.

Posse
E Claudio Castro deve tomar 

posse no Plenário do Palácio Tira-
dentes, mantendo a tradição. O Aler-
jão continua lá com seu plenário 
para o dia a dia.

Dados são de pesquisa do IBGE divulgada ontem

Há sete acordos que somam 
R$ 174,8 milhões, e o pre-

feito de Itaguaí, Dr. Rubão, teve 
as contas do exercício de 2021 
reprovadas. Segundo o TCE-RJ, 
está no atraso de parcelas devi-
das ao Itaprevi. Além de errar 
em relação ao setor de educa-
ção – onde o mínimo fixado 
é de 25% -, aplicando apenas 
20,91%, e deixou pagar R$ 10,5 
milhões ao fundo de previdên-
cia dos servidores.
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RONDA 
DO POVO

DIVULGAÇÃO

O 
Corpo de Bombei-
ros Militar do Es-
tado do Rio de Ja-
neiro (CBMERJ) 

formou, ontem , uma nova tur-
ma de condutores de cães de 
busca, resgate e salvamento, 
aptos para atuar em emergên-
cias e desastres em todo o terri-
tório fluminense. A cerimônia, 
que aconteceu no 2º Grupa-
mento de Socorro Florestal e 
Meio Ambiente (2° GSFMA), 
também contou com a aposen-
tadoria da cadela Lua, depois 
de 8 anos de serviços presta-
dos, e a apresentação do mais 
novo integrante do canil CB-
MERJ: um filhote da raça Bra-
co Alemão, de apenas 4 meses 
de idade.

- Hoje, formamos mais 
nove especialistas em ope-
rações com cães, que estão 
aptos para atuar em buscas 
por vítimas de desabamentos 
e soterramentos neste verão. 
Além disso, também integra-
mos à nossa tropa canina um 
filhote, que vai ser adestrado 
e treinado para salvar vidas - 
disse o secretário de Estado e 
Defesa Civil e comandante-
-geral do CBMERJ, coronel 
Leandro Monteiro.

BUSCA, RESGATE  
E SALVAMENTO  
COM CÃES

O Curso de Busca, Res-
gate e Salvamento com Cães 
(CBRESC) do CBMERJ pre-
para os bombeiros para agir na 
busca por pessoas desapareci-
das em áreas de matas e flores-

tas, em deslizamentos de terra 
e em desmoronamentos, ocor-
rências comuns no período de 
chuvas fortes.

A nova turma de especia-
listas recebeu instruções de 
sobrevivência em selva, mon-
tanhismo, topografia, primei-
ros-socorros veterinários, psi-
cologia canina, adestramento, 
seleção de filhotes, além de 
busca rural, urbana e certi-
ficação.

Os alunos também foram 
submetidos a simulados de 
desastres naturais, em que o 
emprego dos binômios (dupla 
formada pelo militar e o cão 
de resgate) é indicado. Nessas 
atividades, os militares apren-
deram a medir o tamanho do 
impacto e a setorizar as áreas a 

serem trabalhadas pelas equi-
pes de escavação.

REFORÇO DA TROPA 
CANINA

Além da ampliação do efe-
tivo de condutores, o Corpo 
de Bombeiros do Rio também 
ganhou um novo filhote, da 
raça Braco Alemão, que vai 
reforçar o canil da corpora-
ção. O animal, de 4 meses de 
idade, vai passar por um trei-
namento rigoroso de prepa-
ração para poder atuar futu-
ramente, junto aos militares, 
em operações que visam ao 
pronto socorro e à segurança 
da população fluminense.

- Desde jovens, os cães 
são submetidos a uma rotina 
intensa de exercícios para 

estarem preparados para 
atuar em condições adver-
sas, de dia e de noite, envol-
vendo cenários de lama, 
escombros e matas fecha-
das, com ruídos diversos. O 
trabalho também envolve o 
estímulo do olfato, o condi-
cionamento físico e o ades-
tramento. O cão é o melhor 
amigo do homem e, graças ao 
seu faro apurado, vem sendo 
empregado de forma muito 
eficiente nas operações, indi-
cando as áreas a serem traba-
lhadas em busca de vítimas - 
afirmou o 1º tenente William 
Pellerano, chefe de Opera-
ções do canil do 2º Grupa-
mento de Socorro Florestal e 
Meio Ambiente (2º GSFMA), 
em Magé.

APOSENTADORIA
A cerimônia contou, ainda, 

com a solenidade de aposenta-
doria da cadela Lua, labradora 
que por oito anos atuou pelo 
canil do CBMERJ na busca 
por vítimas. Ela participou de 
operações de grande comple-
xidade, como o rompimento 
da barragem de Brumadinho, 
em Minas Gerais, e o desaba-
mento de prédios em Muzema, 
na zona Oeste do Rio.

A Seção de Operações com 
Cães do 2° GSFMA conta, atu-
almente, com 17 animais e 
20 condutores. Fundado em 
2006, o canil da corporação é 
referência no país e já atuou, 
inclusive, em eventos inter-
nacionais, como o terremoto 
do Haiti, em 2010.

Corpo de Bombeiros RJ 
forma novos condutores de 
cães de busca e resgate

 O que era o Rio de Janeiro 
há 50 anos? As respostas – 
pedaços de memória e desejos 
para o futuro – foram guarda-
das em uma cápsula do tempo, 
enterrada no jardim-terraço da 
Quinta da Boa Vista, em São 
Cristóvão, na Zona Central, e 
aberta pela Prefeitura do Rio. 
A ideia foi do jornalista e escri-
tor Fernando Luís da Câmara 
Cascudo, filho do antropólogo 
e folclorista Câmara Cascudo, 
em 1972, e a celebração deveria 
acontecer no Bicentenário da 
Independência, já que a cápsula 
foi enterrada durante a come-
moração dos seus 150 anos.

Na cápsula, feita em latão, 
acrílico e um material antimag-
nético, para proteger o mate-
rial em videotape depositado 
pela TV Tupi, estavam publica-
ções da época, como revistas e 
livros, uma fita com o programa 
“Participação”, apresentado e 
dirigido por Cascudo, com o 
tema “A herança de uma gera-
ção - Brasil 2022”, uma cópia 
do primeiro Plano Nacional de 
Desenvolvimento, que vigo-
rou entre 1972 e 1974, e uma 
réplica da Bandeira do Brasil, 
entre outros documentos.

O artefato foi montado pelo 

Instituto Nacional de Tecnolo-
gia (INT), além de ter sido pro-
jetado e construído pelo enge-
nheiro Elde Pires Braga, que à 
época estava à frente da Divisão 
de Eletricidade. Apesar do cui-
dado e do esforço empregado, 
parte do material se deteriorou 
com a ação do tempo. O que 
resistiu às intempéries, virou 
relíquia e agora será transferido 
para o Museu da Cidade e para 
o Arquivo Geral da Cidade.

“Uma cápsula do tempo 
guarda a memória de uma 
época. Da mesma forma que 
preservar nossos monumen-
tos é manter viva a nossa his-
tória. Ter a chance de receber 

essa mensagem que mostra o 
Brasil de 50 anos atrás nos faz 
refletir sobre todas as mudan-
ças pelas quais o país passou”, 
afirmou a secretária de Con-
servação (Seconserva), Anna 
Laura Valente Secco.

Sobre o local, em uma 
placa de bronze, foi entalhada 
a seguinte frase: “Todos que 
por aqui passem protejam essa 
laje, pois ela guarda um docu-
mento que revela a cultura de 
uma geração e um marco na 
História de um povo que soube 
construir o seu próprio futuro 
(1972-2022)”

Frágil e delicada como as 
próprias memórias, a cápsula 

exigiu cuidados durante a sua 
abertura. De acordo com o his-
toriador André Chevitarese, 
professor do Instituto de His-
tória da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ), ao 
abrir uma cápsula do tempo, 
três cuidados devem ser toma-
dos: “com a umidade, com as 
intempéries e com os fungos. 
Neste caso aqui não houve pre-
ocupação com nenhum des-
ses três itens. Imaginávamos 
que essa caixa tivesse cama-
das de proteção, mas quando 
foi aberta verificou-se que não 
tinha nenhuma proteção para 
dar sobrevida a todo o mate-
rial. De qualquer forma, os téc-

nicos e especialistas são bons e 
vão recuperar boa parte dessa 
memória que está na caixa”, 
explicou.

O responsável por retirar o 
conteúdo da caixa, o conserva-
dor e restaurados Pablo Soeiro, 
também comentou sobre os 
cuidados que foram necessá-
rios durante o processo. “Para 
manusear esse tipo de objeto, 
é preciso usar luvas e tirar 
anéis, relógios e pulseiras, por-
que podem prender nas peças 
e danificá-las. Quanto menos 
gente mexendo, melhor”, disse.

Além da cerimônia realizada 
em comemoração pelos 200 
anos de Independência do país, 
a Quinta da Boa Vista também 
teve seus monumentos e o par-
que reformados. Foram recu-
perados o jardim-terraço que 
fica diante do Museu Nacional, 
os quatro portões da Quinta, 
os monumentos (estátua de 
D. Pedro II; Templo de Apolo; 
Gruta e Cascata, Pagode Chi-
nês, Dólmens de Meditação, 
esculturas Canto das Sereias e 
Serpente, bustos de José Boni-
fácio, Auguste Glaziou e Nilo 
Peçanha) e os elementos em 
rocaille, como pontes, bancos 
e guarda-corpos.

INCÊNDIO EM 
APARTAMENTO 
NA RUA BARATA 
RIBEIRO ASSUSTA 
MORADORES 
Um incêndio atingiu um 
apartamento, na manhã de 
ontem, na Rua Barata Ribeiro, 
na altura da praça e estação 
Cardeal Arcoverde do Metrô, 
em Copacabana, na Zona Sul 
do Rio. O Corpo de Bombeiros 
informou que o fogo iniciou 
por volta das 5h. Às 6h30, a 
via precisou ser totalmente 
interditada ao trânsito devido 
ao trabalho para apagar as 
chamas. Segundo o Centro 
de Operações Rio, a CET-Rio 
desviou o fluxo para a Rua 
Tonelero. Por volta das 7h30, 
a Barata Ribeiro teve duas de 
suas quatro faixas liberadas 
ao trânsito. O fogo atingiu um 
apartamento no oitavo andar 
do Edifício Copacabana Suíte 
e os bombeiros do quartel do 
Humaitá foram acionados às 
5h28 para combater as chamas, 
mas precisaram chamar 
reforços de outros quartéis. 
O prédio foi evacuado devido 
a fumaça, no entanto, acordo 
com o Corpo de Bombeiros, 
ninguém ficou ferido. 

EX-FUNCIONÁRIOS 
DA UNIVERSIDADE 
GAMA FILHO 
FAZEM PROTESTO 
E COBRAM VERBAS 
RESCISÓRIAS
Ex-funcionários da antiga 
Universidade Gama Filho 
(UGF) se reuniram na frente 
do Campus de Piedade, 
na Zona Norte do Rio, na 
manhã de ontem para cobrar 
o pagamento de verbas 
rescisórias pendentes desde 
2014, quando o centro de 
ensino foi fechado.
Profissionais que atuavam 
na instituição de ensino 
resolveram se mobilizar 
após terem notícia de que os 
prédios das faculdades seriam 
demolidos para dar lugar a 
um parque, em Piedade, em 
um projeto da Prefeitura do 
Rio. Os ex-funcionários viram 
na desapropriação, uma 
oportunidade de conseguir 
reaver o que lhes é devido, 
já que o procedimento 
implica o pagamento de uma 
indenização ao antigo dono 
do terreno, ou seja, ao Grupo 
Galileo, que controlava a Gama 
Filho e UniverCidade. Assim, o 
grupo luta para que o dinheiro 
que entre para a empresa 
falida, seja usado para pagar a 
dívida com os funcionários.
“Nenhuma verba rescisória foi 
paga: fundo de garantia, décimo 
terceiro, salário atrasado. 
Tudo isso ficou para trás. Hoje 
conseguimos nos unir, sabendo 
dessa desapropriação. Vamos 
continuar fazendo movimento 
para que as autoridades 
responsáveis façam o correto. 
Até o momento ninguém 
recebeu. A verba tem que ser 
direcionada aos credores, 
que somos nós”, conta Paulo 
Trajano, que trabalhou como 
secretário da Faculdade de 
Odontologia por 24 anos.

Corporação 
também ganha 
reforço da tropa 
canina, com 
chegada de um 
novo filhote

Após 50 anos, Prefeitura do Rio desenterra e abre cápsula do tempo na Quinta da Boa Vista

Relíquias serão 
transferidas 
para o Museu 
da Cidade e 
para o Arquivo 
Geral da Cidade

DIVULGAÇÃO
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A semana que passou foi de muito tra-
balho para a Guarda Ambiental de Saqua-
rema. No período, os agentes realizaram 
o resgate de um falcão peregrino, em 
Itaúna, e de uma jiboia, no bairro Retiro.

O falcão foi encontrado ferido na 
quarta-feira (30), após bater em uma 
vidraça. Ele foi resgatado e encaminhado 
para o instituto BW, ONG parceira vol-
tada para a preservação e reabilitação de 
animais selvagens na Região dos Lagos. 
O animal ficará em tratamento até que 
possa ser introduzido em seu habitat. 
Um falcão peregrino adulto pode che-

gar a ter 1,20m de envergadura de asas 
e sua velocidade de mergulho alcança 
390km/h.

Já na sexta (2) os agentes receberam 
um chamado para resgate de jiboia que 
se encontrava sobre uma árvore numa 
propriedade privada. Medindo cerca de 
3,20m e pesando 13kg, o animal estava 
em boas condições de saúde e foi solto 
em área de preservação ambiental do 
município. A jiboia não possui presas 
inoculadoras de veneno e mata por com-
pressão. Pode chegar a 4 metros de com-
primento e as fêmeas distinguem-se dos 

machos por serem maiores.
A Guarda Ambiental de Saquarema 

alerta à população sobre a importân-
cia de não manipular animais silves-
tres, pois o contato sem a constatação 
do seu estado sanitário pode ser preju-
dicial à saúde. Em caso de avistar espé-
cimes em situação de risco, a orientação 
é entrar em contato através do telefone 
22-99279-0540 e do e-mail guardaam-
biental@saquarema.rj.gov.br e solicitar 
o resgate. No caso de cobras, as instru-
ções são manter o afastamento, isolar a 
área e acionar a Guarda.

�ncerrando o mês de 
novembro em grande 
estilo, a cidade foi palco 
para o Primeiro Semi-

nário pela Igualdade Racial. O 
evento aconteceu nesta quarta-
-feira, dia 30, na Câmara Muni-
cipal de Mesquita. A iniciativa 
foi da ODS Municipal, que teve 
a parceria da Secretaria Muni-
cipal de Saúde e do Instituto 
Mãos à Obra. Na oportunidade, 
foram discutidos temas rela-
cionados ao combate ao pre-
conceito racial e à intolerân-
cia religiosa, além de propos-
tas para melhor alocar as polí-
ticas públicas para a resolução 
desses impasses sociais.

As questões apresentadas 
respeitam o décimo propó-
sito dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável, que é 
a redução das desigualdades. 
Quem fala mais sobre isso é a 
coordenadora da ODS Munici-
pal, Jurema Bacelar. “Ao todo, 
são 17 objetivos centrados na 
construção de um mundo mais 
justo e igualitário. Tentamos 
alcançá-los através de eventos 

e ações sociais, como é o caso 
desse seminário. Digo que não 
há como avançarmos enquanto 
sociedade se as desigualdades 
e as distinções continuarem 
existindo. Não temos todos a 
mesma realidade, mas somos 
todos seres humanos”, indica.

Para garantir uma conversa 
fundamentada e fluída, várias 
autoridades no assunto marca-
ram presença. Entre elas estava 
o delegado Dr. Julio da Silva, 
a perita criminal Dra. Viviane 
Azevêdo e a socióloga em hono-
ris causa em gestão pública para 
mulheres Dra. Cátia da Cruz. 
A ocasião também foi marcada 
por apresentações culturais e 
artísticas, com foco na valoriza-
ção da cultura afrodescendente.

“Precisamos falar disso não 
somente em novembro, que é 
lembrado pelo Dia da Cons-
ciência Negra, mas durante 
todo o ano. Porque enfrenta-
mos o racismo todos os dias. 
Por exemplo, não faz sentido 
as pessoas negras ganharem 
menos. O certo é a equiparação 
salarial. Muitas vezes, o acesso 
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

O falcão foi encontrado ferido após bater em uma vidraça em Itaúna e jiboia 
de 13 Kg estava em uma árvore numa propriedade privada no bairro Retiro
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 Nesta segunda, dia 21 até a sexta-feira, dia 25, voluntários receberão brindes e lanches diferenciados; coleta será das 8h às 11h

Matheus Pina

Um levantamento da Fiocruz 
apontou um grave impacto 

da pandemia de Covid-19 para 
pacientes que precisaram de aten-
dimento no SUS. O Brasil conta 

com uma fila de mais de 1 milhão 
de procedimentos médicos atra-
sados.No topo da lista de proce-
dimentos mais afetados, estão 
cirurgias no aparelho genituri-

nário, circulatório, digestivo, 
órgãos anexos e parede abdo-
minal, nas vias aéreas superio-
res, face, cabeça, pescoço e tra-
tamento em nefrologia.

CIRURGIAS ATRASADAS

NATAL SOLIDÁRIO PET
Amanhã, a minha colega Karla de 

Lucas, estará com a ONG Bichinho 
Feliz, a partir das 11 horas, no Mega 
Box de Olaria, na Avenida Brasil, 9,561, 
com muitos cãezinhos e gatinhos para 
adoção, de graça. E, no domingo, a par-
tir das 10 horas, vai acontecer o Natal 
Solidário, no Paratodos da Pavuna, na 
Rua Comendador Guerra, 84. Serão 
oferecidos vários serviços gratuitos 
para o povo e para os animais: banho 
e tosa, adestramento, orientação vete-
rinária, corte de cabelo, exame de vista, 
isenção para curso de segurança pri-
vada.Tudo de graça. E ainda, cantina 
beneficente, com venda de quentinhas, 
doces, bolos, salgados. Informações 
pelo Whatsapp 9 9621-5551 ou ong-
bichinhofeliz@gmail.com

dessas pessoas à educação é 
mais difícil, como a locomoção 
para a faculdade e o racismo 
que sofrem quando descobrem 
que elas vêm de uma comuni-
dade. Assim, queremos com-
bater essas questões e mos-
trar a necessidade de um olhar 

mais humano para esse movi-
mento”, desenvolve Aparecida 
Passos, que é coordenadora do 
Instituto Mãos à Obra.

���
Organizada na Cúpula das 

Nações Unidas, os Objetivos 

de Desenvolvimento Susten-
tável são uma agenda mun-
dial. A atuação é nos segmen-
tos de erradicação da pobreza, 
agricultura, saúde e bem-estar, 
educação de qualidade, igual-
dade de gênero, saneamento, 
energia, crescimento econô-

mico, inovação em infraestru-
tura, redução das desigualda-
des, consumo e produção sus-
tentável, ação contra mudança 
global do clima, entre outros. 
Sobretudo, a proposta é pela 
melhoria da qualidade de vida 
da população mundial.
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MELHOR EMPRESA

A Expresso Guanabara acaba de ser eleita a Melhor Empresa do Trans-
porte Rodoviário do País em premiação em São Paulo pela OTM. Com 
atuação em todo o território e transportando 6 milhões de passageiros por 
ano, é tão presente no dia a dia da população que virou tema de música nos 
30 anos de história. O hit “Pega o Guanabara e vem” na voz de Alanzim 
Coreano e Wesley Safadão é hoje um dos Top50 dos aplicativos de música.

Letícia Pineschi 
Kitagawa, diretora de 
Marketing do Grupo; 

Marcelo Fontana, 
presidente da OTM 

editora (centro), 
responsável pelo 

evento e Paulo 
Alencar Porto 

Lima, presidente do 
Grupo Guanabara.
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�Secretaria de Saúde 
de Belford Roxo, atra-
vés da Secretaria Exe-
cutiva de Epidemio-

logia, deu início na quinta-
-feira (01) as atividades pre-
ventivas, de orientações e de 
diagnóstico do HIV no Dia 
Mundial de Combate à Aids.

O dia começou com um 
evento no Centro de Atendi-
mento e Controle Epidemio-
lógico (Cace) Bennis Pereira 
de Freitas, em Santa Maria, 
mobilizando os munícipes 
com palestra, orientações, 
entrega de preservativos e 
conscientização da impor-
tância do teste. A palestra foi 
realizada pelo médico infec-
tologista José Carlos Pontes, 
que abordou os cuidados na 
prevenção contra o Vírus da 
Imunodeficiência Humana 
(HIV) e Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (IST).

Estiveram presentes a 
diretora da unidade do Cace, 
Helena Maria da Silva Cruz, o 
assessor municipal de Vigilân-
cia Epidemiológica, Ricardo 
Lopes, o diretor da Policlíni-
cas, Admilson Figueiredo e a 
diretora de Atenção Básica, 
Lígia Magda.

À tarde, a equipe de Vigi-
lância Epidemiológica esteve 
presente com uma tenda para 
repassar informações e distri-

buir preservativos para quem 
passava na Praça Eliaquim 
Batista, no Centro de Bel-
ford Roxo.

O secretário de Saúde, 
Christian Vieira, destacou a 
importância da campanha. 
“Mobilizamos equipes que 
estão promovendo atividades 
pelo município, com pales-
tras, testes rápidos e outros 
serviços de conscientização”, 
explicou. “É essencial enten-
der que a principal forma de 
deter as infecções é usando 
os métodos preservativos e 
realizando o diagnóstico pre-
coce”, concluiu o secretário.
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Terceira praia mais bonita do país está tomada de lixo e 
material danifi cado de barraqueiros na vegetação

A universalização do 
acesso à água tratada é uma 
das metas da Águas do Rio. 
Em um ano de operação, a 
empresa realizou a implan-
tação e substituição de cerca 
de 10 km de rede de água, que 
beneficiou cerca de 76 mil pes-
soas no município de Belford 
Roxo. O balanço das ações 
foi apresentado ao prefeito da 
cidade, Wagner Carneiro, o 
Waguinho, na última semana, 
durante reunião com repre-
sentantes da concessionária.

Dentre as intervenções 
já realizadas, está a revita-
lização da Estação de Bom-
beamento da Baixada, loca-

lizada no bairro Vale do Ipê, 
que beneficiou diretamente 
mais de 65 mil pessoas. Foi 
realizada a reforma geral da 
infraestrutura, além da subs-
tituição e instalação de novos 
equipamentos, que permite 
a realização de manutenções 
preventivas sem a interrup-
ção da operação e, conse-
quentemente, do forneci-
mento de água. Depois da 
reforma, o sistema passou 
a ser monitorado 24h, em 
tempo real, pelo Centro de 
Operações Integradas da 
concessionária.

Para o diretor-superinten-
dente da Águas do Rio, Luiz 
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Rafael Barreto/PMBR

Mais de 28,5 milhões de litros de 
água por dia. Esse foi o incremento no 
abastecimento de Magé, após a inau-
guração da primeira Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) da cidade. 
Isso equivale a mais de quinze piscinas 
olímpicas a mais por dia no sistema de 
distribuição de água da cidade. Com a 
iniciativa, cerca de 65 mil moradores 
passaram a ter água regular em suas 
torneiras.

  ação também refletiu na diminui-
ção de 75% nas solicitações de cami-
nhão-pipa. Em janeiro deste ano, houve 
1.575 pedido. No último mês, esse 
número caiu para 389. “Comemora-
mos um ano de atuação da empresa e 
uma nova realidade na cidade. Esses 
resultados significam que os morado-
res estão com o abastecimento regular 
e não precisam mais do atendimento 
paliativo do caminhão-pipa. É uma 
grande conquista, pois muito foi feito 
para transformar a realidade da Bai-
xada Fluminense, que é tão conhecida 
por seus problemas históricos de abas-
tecimento”, avalia Paulo Vitor Soa-
res, supervisor de operações da con-
cessionária.

O atendimento por caminhão-pipa 
era a realidade de vários mageenses, 
como Paola Sousa, moradora do bairro 
Flexeiras. “Minha casa nunca teve o for-
necimento regular e era bastante com-
plicado, porque eu tenho criança em 
casa. Então o cuidado com a higiene 
precisa ser redobrado. Assim, eu pas-
sei a comprar caminhão-pipa e o custo 
era muito alto. Até que a Águas do 
Rio chegou e trouxe melhorias para o 
meu bairro. Quando vi a água caindo 

na minha torneira, vibrei de felicidade. 
Agora o abastecimento está normali-
zado. Chega de perrengue!”, comemora.

As ações para a melhoria do abas-
tecimento não param por aí. Com a 
plena operação da ETA e investimen-
tos em extensões de redes, as regiões 
de Magé, Suruí e Guia de Pacobaíba 
(Mauá) terão um fornecimento de água 
tratada regular e de qualidade. Assim, 
ao todo, cerca de 114 mil pessoas serão 
contempladas.

“Além da inauguração da estação 
de tratamento, realizamos o assenta-
mento de mais de 4 mil metros de rede 

de água e seguimos ampliando o ser-
viço. Hoje, temos equipes nas ruas da 
Vila Nova, levando água encanada pela 
primeira vez para tantos moradores. E 
o nosso propósito é justamente esse. 
Trabalhar para garantir o bem-estar 
dos mageenses, levando dignidade por 
meio do acesso à água tratada”, fina-
liza Paulo Vitor Soares.
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O assessor municipal de 

Vigilância Epidemiológica, 
Ricardo Lopes, pontuou sobre 
o monitoramento no municí-
pio. “Temos doze unidades em 
Belford Roxo que atuam no 
combate e prevenção do HIV/
Aids, e a conscientização pre-
cisa ser reforçada sempre”, con-
tou. “Estamos realizando essas 
ações para mostrar que não há 
espaço para preconceito e mar-
ginalização. O tratamento atual 
da doença é muito efetivo e salva 

vidas, porém precisamos agir na 
redução e prevenção da trans-
missão”, finalizou Ricardo.

A advogada de 50 anos, Vera 
Lúcia Zeferino, visitou a tenda 
para receber orientações. “É 
muito importante informar a 
população, pois muitos não se 
preocupam com a saúde. Exis-
tem várias doenças e meios de 
contaminação que precisam 
ser evidenciados”, disse Vera 
Lúcia. “Essas ações são fun-
damentais pois existe muito 
preconceito e pessoas resis-

tentes aos métodos de prote-
ção. É interessante também a 
mulher saber que o preserva-
tivo feminino está à disposi-
ção”, completou a instrutora 
de mergulho, Mônica Hashi-
moto, de 44 anos.

A campanha “Dezembro 
Vermelho” surgiu em 1987, 
quando a Assembleia Mun-

dial da Saúde e a Organização 
das Nações Unidas (ONU) defi-
niram que o dia 1º de dezem-
bro seria o Dia Internacional da 
Luta Contra a Aids. Desde 1996 
no Brasil, o Sistema Único de 
Saúde distribui gratuitamente 
os medicamentos para HIV/
Aids a todas as pessoas que 
necessitam de tratamento.

Equipe da Secretaria de Saúde faz 
campanha com informações sobre o 
combate a Aids
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 Mageenses antes 
abastecidos por 
caminhão-pipa passam 
a ter água regular nas 
torneiras
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O Disque Denúncia 
divulgou ontem um car-
taz que pede informações 
para auxiliar o Núcleo de 
Investigações da Delegacia 
de Homicídios da Capital 
(DHC) a localizar Douglas 
Vinicius Costa Moreira, de 
26 anos, apontado como 
principal suspeito da morte 
do sargento reformado da 
Policia Militar, Marcelo 
Galvão Sampaio, 32, no 
último dia 19, em Campo 
Grande, na Zona Oeste 
do Rio. Conhecido como 
“DG”, o homem já é consi-
derado foragido da Justiça. 

O crime aconteceu 
quando o militar passava 
de carro na Rua Projetada, 
na região do Mendanha, e 
percebeu que um veículo 
estacionado fechava a via. 
Marcelo então buzinou, 
dando início a uma dis-
cussão com Douglas, que 
era o dono do automóvel 
e estava em uma padaria. 
Na confusão, a vítima e 
DG sacaram suas armas e 
o suspeito atirou contra o 
rosto da vítima, que mor-
reu no local. 

De acordo com as inves-
tigações da Polícia Civil, o 
PM não chegou a realizar 
nenhum disparo. Informa-
ções de inteligências coleta-
das pela especializada apon-
taram ainda que Douglas 
faz parte de uma milícia 

que atua na comunidade 
da Carobinha, também em 
Campo Grande. Contra DG 
foi expedido um mandado 
de prisão pela 4ª Vara Cri-
minal da Capital, pelo crime 
de homicídio, com pedido 
de prisão temporária. As 
buscas pelo suspeito con-
tinuam na DHC.

O Disque Denúncia 
recebe informações pelo 
Zap do Portal dos Procu-
rados, pelo número (21) 
98849-6099; pelos telefones 
(21) 2253-1177 ou 0300-
253-1177, além do App Dis-
que Denúncia RJ e também 
pelo inbox do Facebook e 
Twitter dos Portal dos Pro-
curados. O anonimato é 
garantido

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 9 DE DEZEMBRO DE 2022

RONDA 
DO POVO
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Denúncia do MPF contra Roberto 
Jefferson pede reparação financeira 

para policiais atacados

No dia 23 de 
outubro, o 

ex-deputado 
federal recebeu 
os agentes com 

granadas e 
tiros de fuzil

A 
denúncia do Mi-
nistério Público 
Federal contra o 
ex-deputado Ro-

berto Jefferson pede reparação 
financeira aos policiais ataca-
dos a tiros e granadas por ele 
em outubro.

À época, os agentes foram 
cumprir uma ordem do minis-
tro Alexandre de Moraes, na 
casa de Jefferson em Comenda-
dor Levy Gasparian, na Região 
Serrana do Rio.

Dois agentes que foram 
feridos com estilhaços durante 
cumprimento de mandado de 
prisão e outros dois que esta-
vam numa viatura, mas não 
chegaram a ser atingidos.

A denúncia estabelece 
montante de R$ 50 mil para 
cada Policial Federal ferido, 
pelos danos materiais e ima-
teriais sofridos; R$ 30 mil para 
os outros 2 policiais federais 
que participaram da operação, 
pelos danos imateriais sofridos 
e R$ 26.780 pelos reparos fei-

tos na viatura policial.
Se a denúncia for total-

mente aceita, Roberto Jeffer-
son vai responder por:

• 4 tentativas de homicídio;
• crime de resistência qua-

lificada;
• crime de posse ilegal de 

arma de fogo de uso restrito 
e munição de uso permitido e 
restrito (dois crimes conden-
sados em um só);

• posse de três granadas 
adulteradas.

• O caso aconteceu no dia 
23 de outubro. Na ocasião, 
Jefferson recebeu os policiais 
com granadas e relatou em 
depoimento ter dado mais de 
50 tiros de fuzil na direção dos 
agentes.

“Consta nos autos ter sido 
preso em flagrante, no dia 23 
de outubro de 2022, por volta 
das 19h15, em sua residên-
cia localizada em Comenda-
dor Levy Gasparian-RJ, o ora 
denunciado Roberto Jefferson, 
porque, dolosamente e cons-

ciente da ilicitude e reprovabi-
lidade de suas condutas, ten-
tou matar 4 Policiais Fede-
rais, com emprego de explo-
sivo e de meio de que resul-
tou perigo comum”, diz tre-
cho da denúncia.

Na sequência, o MPF 
cita outros qualificadores do 
suposto crime.

“Usou como meio recurso 
que dificultou a defesa de auto-
ridade e agentes no exercício 
da função descritos no artigo 
144 da Constituição Federal e 
com emprego de arma de fogo 
de uso restrito, cujos resulta-
dos (mortes) não se consuma-
ram por circunstâncias alheias 
à sua vontade”, diz trecho da 
denúncia.

A denúncia é assinada 
pelos procuradores da Repú-
blica Charles Stevan da Mota 
Pessoa e Vanessa Seguezzi.

Jefferson já havia sido indi-
ciado pela PF por 4 tentativas 
de homicídio.

PM PRENDE 
CRIMINOSO EM 
COMUNIDADE DE 
MESQUITA
Policiais Militares do 20º 
BPM (Mesquita) prenderam 
em flagrante um suspeito de 
tráfico de drogas durante ação 
na comunidade da Chatuba, 
em Mesquita, na Baixada 
Fluminense. Segundo dados 
da ocorrência, o acusado foi 
capturado na Rua Coronel 
Azevedo Junior, com grande 
quantidade de drogas.  
A identidade do acusado  
não foi divulgada.

FORAGIDO DA 
JUSTIÇA DA 
PARAÍBA É PRESO 
EM NITERÓI
Agentes da Divisão 
de Capturas e Polícia 
Interestadual (DC-Polinter) 
prenderam um homem 
acusado de roubo e latrocínio. 
Ele foi capturado no bairro 
Engenho do Mato, em Niterói, 
após levantamento de dados 
de inteligência. Segundo as 
investigações, em 1991 e em 
1992, homem se desentendeu 
com a vítima. No dia do crime, 
o autor caminhava com a 
sobrinha pelas ruas da cidade 
de Bayeux, na Paraíba, quando 
encontrou a vítima, que fugiu 
ao avistar o criminoso. O autor 
encontrou a vítima e a matou 
enforcada com uma corda. 

Funcionários da Supervia 
sofreram, na madrugada de 
ontem, o segundo assalto em 
menos de um mês. Por volta 
de 1h30, pelo menos três cri-
minosos armados com facas 
abordaram dois funcionários 
que faziam serviço de manu-
tenção nas proximidades da 
estação de São Cristóvão, os 
agrediram e roubaram suas 
ferramentas e itens pessoais.

De acordo com a concessio-
nária, os assaltantes fugiram 
pela linha férrea. Durante a 
ação, os funcionários de manu-
tenção chegaram a ser ataca-
dos com cacos de vidro e agre-
didos com tapas e socos. Eles 
receberam atendimento em 
uma unidade de saúde pró-
xima e, segundo a Supervia, 
passam bem.

Em nota, a concessioná-
ria lamentou a ocorrência, 
afirmou que está prestando 
apoio às vítimas e garantiu 

que, “além da recuperação 
física, eles deverão passar por 
apoio psicológico e serão afas-
tados de suas atividades para a 
plena recuperação”. A Super-
via relata, ainda, que comu-
nicou o fato ao Grupamento 
de Policiamento Ferroviário 
(GPFer) e que vai registrar 
ocorrência em delegacia.

Segundo a PM, responsá-
vel pela atuação do GPFer, a 
unidade teve conhecimento 
da ocorrência após o término. 
A corporação diz, ainda, que 
mantém duas equipes na sede 
do grupamento, localizada 
próximo à Central do Brasil, 
durante a madrugada, e que o 
policiamento na malha ferrovi-
ária acontece diuturnamente, 
com foco nos horários de pico.

SEGUNDO ATAQUE EM 
MENOS DE UM MÊS

No dia 15 de novembro, 
sete funcionários da conces-

sionária Supervia foram alvos 
de uma ação criminosa similar. 
Três assaltantes armados com 
fuzis e granadas invadiram o 
trem de manutenção entre as 
estações de São Cristóvão e 
Praça da Bandeira e prende-
ram os funcionários por cerca 
de uma hora. Durante a ação, 
que teve início por volta das 
3h, os criminosos agrediram 
os funcionários com tapas e 
socos, roubaram pertences e 
chegaram a ameaçá-los com o 
lançamento de granadas.

Além dos itens pessoais, 
como celulares, carteiras e reló-
gios, os assaltantes também 
levaram uma caixa com as fer-
ramentas utilizadas no serviço 
de manutenção. Os funcioná-
rios também foram afastados 
da rotina de serviço e recebem 
assistência psicológica de uma 
equipe especializada da Super-
via. O caso foi registrado na 17ª 
DP (São Cristóvão).

Disque Denúncia pede 
informações sobre 

suspeito por morte de 
PM em briga de trânsito

Sargento reformado Marcelo 
Galvão Sampaio, 32, foi 

baleado no rosto por Douglas 
Vinicius Costa Moreira, 
26, em Campo Grande

Funcionários da SuperVia  
são assaltados duas vezes em 

menos de um mês

Ação dos bandidos aconteceu 
na estação de São Cristóvão

REPRODUÇÃO
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P
oliciais da Delegacia 
Especial de Apoio ao 
Turismo (Deat) rea-
lizaram, ontem, uma 

operação contra um grupo de 
estelionatários acusados de 
vender ingressos para o Bondi-
nho do Pão de Açúcar de forma 
fraudulenta. A ação teve como 
objetivo cumprir 11 mandados 
de busca e apreensão em ende-
reços ligados a guias de turis-
mo em diversos bairros da ca-
pital fluminense.

As investigações indicam 
que o esquema já resultou, em 
apenas seis meses, em um pre-

juízo de R$ 150 mil para a con-
cessionária que administra o 
ponto de turismo. Segundo a 
polícia, os integrantes da qua-
drilha abordavam turistas em 
diferentes áreas da cidade, 
como Copacabana e Ipanema, 
na Zona Sul, e no Centro.

— Eles ofereciam os ingres-
sos em alguns pontos turísti-
cos. A gente conseguiu iden-
tificar na Escadaria Selarón e 
na Praia de Copacabana abor-
dando esses turistas. Os ingres-
sos são realmente verdadeiros, 
não são ingressos falsos porque 
eles foram adquiridos de forma 

fraudulenta com esses cartões 
de crédito. Mas são ingressos 
que foram utilizados para a 
entrada no parque do Bondi-
nho do Pão de Açúcar — con-
tou a delegada titular da Deat, 
Patrícia da Costa Araújo.

De acordo com as investi-
gações, que tiveram início há 
três meses, os ingressos eram 
vendidos com valor 30% mais 
barato do que os disponíveis 
nos canais oficiais (direta-
mente no local e através do 
site). Câmeras de segurança do 
Bondinho registraram a ação 
dos suspeitos durante a com-

pra dos tíquetes. 
Segundo a Polícia Civil, o 

esquema é feito em duas etapas. 
Primeiro, os criminosos com-
pram os ingressos pelo canal 
oficial de vendas, com a utili-
zação de cartões de crédito clo-
nados e furtados ou roubados. 
Depois, revendem aos turistas 
por preço abaixo do praticado 
pela empresa responsável pela 
comercialização do tíquete.

Dessa forma, quando o 
real titular do cartão identi-
fica a compra não autorizada, 
entra em contato com a insti-
tuição financeira solicitando 

o estorno do valor. A quantia, 
então, acaba não sendo repas-
sada para a administração do 
parque, que fica com o preju-
ízo referente ao ingresso.

— Quando a vítima que 
tinha o cartão roubado via 
o extrato com a compra do 
ingresso, ela reclamava com o 
banco, que estornava o valor. 
O Bondinho tinha que devol-
ver o dinheiro. No entanto, o 
bilhete já havia sido usado. O 
Bondinho ficava no prejuízo 
e os guias lucravam 100% — 
contou a delegada. 

A polícia ainda investiga 

como a quadrilha conseguia 
os cartões de crédito e se finan-
ciava o furto de cartões para 
usar no golpe. Agentes esti-
veram em endereços no Rio, 
alguns em condomínio de alto 
padrão na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio. Durante 
o cumprimento dos mandados 
foram apreendidos celulares, 
notebooks e, em um dos alvos, 
um revólver calibre 38.

Procurada, a assessoria de 
imprensa da Bondinho do Pão 
de Açúcar disse que o parque 
não se pronuncia sobre casos 
que estão em sigilo judicial.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 9 DE DEZEMBRO DE 2022
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A Polícia Civil e a Secreta-
ria de Estado de Administra-
ção Penitenciária (Seap) fir-
maram parceria, ontem, para 
implementar o Sistema de 
Ocorrência Virtual (Sovi). A 
iniciativa vai possibilitar que 
policiais penais insiram, por 
meio de um tablet ou smar-
tphone, informações prelimi-
nares do delito, como a dinâ-
mica do fato e identificação 
de envolvidos.

Com o sistema, o regis-
tro de ocorrência é iniciado 
ainda no local do fato, propor-
cionando rapidez na comuni-
cação de infrações penais e 
maior eficiência aos serviços 

de segurança pública presta-
dos à população, uma vez que 
os dados podem ser envia-
dos imediatamente à unidade 
policial responsável pelas 
investigações, o que possibi-
lita a agilidade na confecção 
dos boletins de ocorrência e 
eventuais diligências. 

O Sovi foi desenvolvido 
pelo Departamento Geral de 
Tecnologia da Informação e 
Telecomunicações (DGTIT), 
da Polícia Civil. De acordo 
com a Polícia Civil, a capa-
citação direcionada aos poli-
ciais penais será realizada na 
Academia Estadual de Polí-
cia Sylvio Terra (Acadepol).

Quadrilha de guias de turismo dá 
prejuízo em venda de ingressos 

para o Bondinho do Pão de Açúcar

As investigações indicam que o esquema já resultou, em apenas seis meses, em um prejuízo de R$ 150 mil. Apreensões foram realizadas na casa de suspeitos

Polícia Civil e Seap fazem parceria para 
implementar Sistema de Ocorrência Virtual

DIVULGAÇÃO

Iniciativa vai possibilitar que policiais penais insiram, por meio de um 
tablet ou smartphone, informações preliminares do delito

Policiais da 39ª DP (Pavuna) 
prenderam em flagrante Clau-
dio Santos Silva. Ele é suspeito 
de estelionato após receber R$ 
3 mil do dono de uma loja em 
um shopping de Nova Iguaçu 
pelo falso sumiço de seu celular.

De acordo com as investiga-
ções, na verdade o aparelho, que 
havia sido deixado para reparo, 
foi subtraído dias depois pelo 
próprio Cláudio. Enquanto a 
loja já estava fechada, o sus-
peito forçou a entrada e con-
seguiu pegar o aparelho.

A partir daí, Cláudio pas-
sou a exigir informações a res-
peito do reparo. E após ser 

comunicado por funcionários 
que o celular havia desapare-
cido, o suspeito, que é na ver-
dade motorista da Prefeitura de 

Nova Iguaçu, começou a exi-
gir a quantia como reembolso. 
Segundo os agentes, ele se iden-
tificava em áudios como policial 

civil da 52ª DP (Nova Iguaçu) 
para intimidar as vítimas.

“Pelas câmeras do circuito 
interno é possível ver que ele 
retorna dias depois e, com a 
loja fechada, se aproveita para 
entrar e pegar o aparelho. E aí 
ele passa a dizer que era poli-
cial para que o dono pagasse 
o valor sem questionar”, expli-
cou o delegado Allan Duarte 
Lacerda.

Claudio foi detido quando 
recebia a quantia na própria 
loja. Os agentes foram então 
até o carro do suspeito, onde 
encontraram o celular ainda 
com o selo de reparo da loja.

Homem é preso suspeito de se passar por policial civil 
e exigir dinheiro de lojista por falso roubo de celular

Motorista, que havia deixado celular para reparo em shopping  
e, segundo a polícia, arrombou loja para recuperá-lo, cobrou R$ 3 mil 

pela suposta perda do aparelho

CORPO É  
ENCONTRADO EM ÁREA DE MATA  
DE COMUNIDADE NA PRAÇA SECA

O corpo de um homem, identificado como André Luiz Vianna de 
Andrade, foi encontrado na manhã de ontem em uma área de mata da 
comunidade Bateau Mouche, na Praça Seca, Zona Oeste do Rio.
Segundo a Polícia Militar, uma equipe do quartel de Jacarepaguá (18º 
BPM) foi acionada para uma ocorrência de encontro de cadáver dentro 
da comunidade. De acordo com a corporação, moradores localizaram o 
corpo e acionaram os policiais que ocupam a região desde a morte do 
PM Ângelo Rodrigues de Azevedo na terça-feira (6). A corporação ainda 
completou que o policiamento está reforçado na comunidade. O caso 
foi encaminhado para a 28ª DP (Campinho). De acordo com a Polícia 
Civil, a ocorrência foi repassada para a Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) que busca encontrar os autores e a motivação do crime.

POLÍCIA CIVIL INVESTIGA MORTE  
DE EX-AGENTE QUE FOI DEMITIDO  
POR LIGAÇÃO COM CONTRAVENTOR 
NA ZONA OESTE DO RIO
A Polícia Civil investiga a morte de Paulo César de Oliveira, ex-agente 
que foi morto em Bangu, na Zona Oeste do Rio, na noite da última 
quarta-feira (7). O caso é investigado pela Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC). O crime aconteceu na Rua da Usina, no número 601. 
Paulo foi demitido da Polícia Civil em 2009, por conta de envolvimento 
com a contravenção. Ele e outros quatro agentes era conhecidos como 
“Inhos” (pelos apelidos no diminutivo) e ligados ao ex-chefe da polícia 
Álvaro Lins. Em 2006, ele teve conversas gravadas em um grampo feito 
pela Polícia Federal em que conversava sobre escutas e seria ligado 
ao grupo do contraventor Fernando Iggnácio, que foi assassinado em 
novembro de 2020. Bombeiros do quartel de Realengo, também na Zona 
Oeste da cidade, foram acionados às 18h55 para socorrer uma pessoa 
baleada. Ao chegar ao local, os militares receberam a informação 
de que a vítima havia sido socorrida por populares. De acordo com a 
Polícia Militar, a vítima foi levada para o Hospital de Bangu, onde foi 
constatado o óbito. A Polícia Civil realizou a perícia na casa da vítima e 
apura as circunstâncias dos fatos.

REPRODUÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

É um bom dia para criar movimentos com o objetivo de promover uma estrutura 
adequada para a sua carreira. Caso você precise resolver questões com a família 
ou envolvendo um imóvel, é um dia adequado para isso. Ariano, converse com 
pessoas que realmente podem ajudar você. Seja flexível para que os resultados 
aconteçam.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O céu o aconselha a interagir com flexibilidade ao compartilhar informações 
com pessoas do seu convívio. Uma reunião, uma viagem e notícias importantes 
devem circular neste dia. Reflita sobre se existe algum tipo de exagero da sua 
parte em relação a um posicionamento. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Uma situação financeira deve ser resolvida. O céu recomenda que 
faça os movimentos adequados para obter soluções em relação 
a contas e dívidas. Uma situação financeira vem promovendo 
desperdícios ou vem carregada de excessos. Busque atuar com 
flexibilidade para promover uma negociação inteligente.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um bom dia para refletir sobre uma situação que afeta o seu trabalho ou, 
de alguma forma, a sua rotina. O mesmo cenário também pode envolver 
uma informação que pede reflexão. Uma escolha deve ser feita, porém 
tome cuidado com inseguranças ou experiências que precisam ser 
direcionadas com estratégia. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Busque equilibrar os sentimentos em relação a informações que circulam 
entre os seus amigos ou num projeto que você deseja desenvolver. Uma 
pessoa pode expor um sentimento por você ou trazer notícias que tocam 
amizades. A experiência pede sabedoria para interagir com sentimentos e 
sensações.

VIRGEM
23 ago a 22 set

As suas metas ficam em destaque, então é um dia importante para se posicionar 
com chefes ou qualquer figura de autoridade. O céu recomenda que você seja 
flexível para interagir com compromissos e responsabilidades. Caso esteja em uma 
negociação importante, busque entender a experiência ou procure uma mentoria.

LIBRA
23 set a 22 out

Você será convidado a fazer uma escolha importante e terá assertividade, 
caso consiga fazer uma avaliação mais abrangente sobre notícias que 
circulam. Mudar o seu ponto de vista sobre uma pessoa ou sobre uma 
situação é possível, porém pode também se tratar de uma constatação. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É um bom dia para avaliar movimentos financeiros, com foco em 
negociações que podem ter uma relação direta com heranças, partilhas, 
inventário, pensão, seguros e qualquer investimento que seja significativo 
para você neste momento. Dedique este dia para avaliar o que deve ser 
desapegado e transformado em sua jornada.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O céu recomenda que você faça um julgamento condizente em relação 
a uma pessoa ou a uma situação que vem mexendo demais com você. A 
experiência pede que você se posicione, porém tome cuidado para não cair 
em exageros. Você terá a oportunidade de analisar um contrato, bem como 
parcerias e sociedades.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um bom dia para se colocar no lugar do outro, se quiser obter 
sucesso numa negociação. O cenário pede flexibilidade para resolver 
um contrato, uma sociedade ou uma parceria importante. Escute e 
entenda o que o outro está lhe trazendo, com objetivo de flexibilizar e 
criar novas possibilidades.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Tome cuidado com fofocas ou situações que ocorrem nos bastidores. O céu 
pede que você foque no seu trabalho ou em atividades que compõe a sua 
rotina, com o objetivo de criar movimentos saudáveis. Uma nova situação no 
seu trabalho ou um novo convite de trabalho podem ser responsáveis por tais 
movimentos. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Existe a necessidade de expor os seus sentimentos por uma pessoa. 
A experiência exerce uma grande sensibilidade sobre você. O céu 
recomenda que, mesmo com dificuldades, você expresse os seus 
sentimentos com o objetivo de tirar da frente qualquer mal-entendido. 
Seja objetivo e claro em suas intenções.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANITTA É INTERNADA NOVAMENTE 
E CANCELA 
PARTICIPAÇÃO NA 
FAROFA DA GKAY
Anitta se pronunciou 
sobre seu estado 
de saúde após ser 
hospitalizada pela 
segunda vez e cancelar a 
participação na Farofa da 
Gkay. A cantora rebateu 
comentários de que 
teria fingido uma doença 
para não ter que se 
apresentar no evento.
“Ia ter que cancelar a 
Farofa ou o Carnatal 
(outro evento na 
agenda de Anitta). 
Conversando com 
minha equipe, entendemos 
que a Farofa teria menos prejuízo. 
Mas a gente optou fazer isso com 
a Gkay por ela ser minha amiga e 
não envolver venda de ingressos”, 
explicou.
Anitta não deu detalhes do motivo 
da internação e apenas garantiu 
que as questões atuais não tem 
nada a ver com a endometriose 
que fez com que ela precisasse ser 
operada em julho.

WANESSA CAMARGO SE PRONUNCIA 
APÓS SER CONFIRMADA NO 
CAMAROTE DO ‘BBB 23’
Wanessa Camargo rompeu o silêncio sobre 
sua ida para o “BBB 23”, programa com maior 
arrecadação de patrocinadores antes da estreia, 
e explicou para os fãs seu posicionamento.

“Eu não costumo vir aqui para ficar 
desmentindo histórias que falam 

da minha vida, porque há 22 
anos eu ouço mentiras e 
algumas eu tenho que vir 
falar, e algumas eu acho que 
o tempo é sábio, e as pessoas 
que me conhecem dizem 

mais do que qualquer 
mentira que possa 
ser inventada”, 
continuou. “Não, 

eu não vou pro BBB. 
Não estou cotada, 
não, nem falei com 

ninguém”, finalizou.
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se apresenta  
no Qualistage

Show acontece  
no dia 09 de dezembro

R
etornando aos palcos após 
quase três anos, a canto-
ra Sandy apresenta a sua 
quinta turnê solo “Nós, 

Voz, Eles 2022”, nova etapa do pro-
jeto que teve sua primeira versão em 
2018, neste final de semana, no Qua-
listage: no dia 9 de dezembro, a data 
foi provocada devido ao sucesso com 
os ingressos esgotados, em 27 e 28 de 
agosto. Sorte do púbico que terá outra 
oportunidade para ver a diva Sandy.

Na apresentação, os fãs podem espe-
rar para cantar em coro sucessos da 
carreira de Sandy, como “Me Espera”, 
“Aquela dos 30”, além de “Universo 
Reduzido” e “Piloto automático”, lan-
çados durante a pandemia. As canções 
“Leve”, gravada com participação da 
Wanessa Camargo e “Um dia de cada 
vez”, com Agnes Nunes, já fazem parte 
do repertório. As canções “Tudo Teu” 
com Victor Kley e “Destruição”, com 
o duo OUTROEU, lançadas no dia 
25 às 21h já estarão no setlist dos 
shows cariocas. As parcerias com 
o pianista Amaro Freitas e Lud-
milla ficam para o mês de setem-
bro, concluindo a segunda tem-
porada do projeto musical.

A direção artística da turnê “Nós, 
Voz, Eles 2022” é da própria cantora, 
com direção musical de Lucas Lima e 
a belíssima cenografia assinada, mais 
uma vez, por Zé Carratu. A banda 

conta com Marinho Lima (bate-
ria), Eloá Gonçalves (piano), 
Tiago Palone “Djape” (baixo), 
Edu Tedeschi e João Milliet (gui-
tarras e violões). “Nós, Voz, Eles 

2” estreou em agosto com sucesso 
de público na capital paulista.
Na websérie “Nós, Voz, Eles 2022”, 

disponível no canal no Youtube da 
cantora, em parceria com a Univer-
sal Music, Sandy abre o estúdio da 
sua casa e recebe grandes artistas da 
música brasileira para compartilhar e 
criar memórias, juntos. Nas próximas 
semanas, “NÓS, VOZ, ELES 2022” 
trará mais surpresas para os fãs, com 
novos episódios da websérie e mais 
faixas inéditas, com ilustres convi-
dados. A cantora também vai viajar 
pelo Brasil, em turnê com este pro-
jeto, incluindo as músicas novas no 
show conforme lançamentos.

SERVIÇO:

DATA: 9 de dezembro
HORÁRIO: às 21h30 (sexta-feira)

LOCAL: Qualistage - Av. Ayrton 
Senna, 3000 – Barra da Tijuca

INGRESSOS: A partir  
de: R$ 280

 https://qualistage.com.br/
eventim/80/sandy
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redacaojornalpovorj@gmail.com

DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN
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Label de Jacarepaguá, Zona Oeste do Rio, vem 
criando História dentro do mundo do Rap.
“Estamos no Jornal, não estamos presos 
nem mortos! Favela vencendo!” (Haza)

Fundada em 2014 pelo cantor, compositor, Beatmaker e 
produtor musical Granadeiro, a Casa do Flow vem unindo 

diferentes artistas onde o único requisito é FLOW!
A grande sacada do time da Casa é justamente a União!

Cada artista dentro do selo compõe, canta 
de uma forma única e todos possuem um 

nível ALTÍSSIMO de qualidade musical!
O elenco da Casa do Flow é composto pelos artistas

Granadeiro (fundador e produtor principal), Haza
(fundador da Label Soud Crime), Fantasma

(empresário), assim como Ícones como Bar7, Nobru 
ManoChris, GF, Loop e seu irmão mais novo Ray.
Dentre os Artistas, a Casa conta também com o
Beatmaker Hany Beats (com mais de 1 BILHÃO 
de visualizações na plataforma Tik tok, tendo 

seus beats utilizados até pela N.B.A)
Hoje a tropa conta com 3 estúdios, 2 produtores, 

um especialista em Marketing, uma Diretora 

e Editora de Vídeo e 9 artistas.
Em Abril de 2022 a Casa do Flow gravou um Clipe 

Cinematográfi co na Gráfi ca do Jornal POVO.
Onde literalmente jogaram para o alto 150 mil reais!

A Diretora e Editora Jenifer Zenezi foi responsável pela
Obra Visual do som Elástico (Granadeiro, 

Bar7, Pivett e Fantasma).
O som será lançado no Início de 2023.

“Graças a Deus e às parcerias de sucesso, 
somos independentes hoje” (Granadeiro)

Para 2023 podemos esperar (entre Trap, Drill, 
Afrobeat) mais de 40 lançamentos da Casa do Flow.

Trap, Rap, Drill, qualquer gênero! Você tem um 
catálogo de possibilidades com esse time!
Os dirigentes do selo garantem: “Mais de 

100 guias gravadas em 2022!”
Que serão lançadas no ano seguinte em formato 

de Singles, clipe, mixtape e projetos internos.
Dentre os sons já lançados, podemos curtir hoje:

2k, Malote, Chivas, Atrás da Meta.
Basta acessar o Youtube e conferir o canal da Casa do Flow!

A CASA TÀ ON!
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Mercado Financeiro em Dia! por��DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

Éde notório saber, que ao final de 
todo ano, fazemos o chamado 

balanço pessoal, questionando se 
as nossas as promessas ao final do 
réveillon passado foram cumpri-
das? Se verdadeiramente cumpri-
mos todas as promessas aclamadas 
aos céus na chamada de um novo 
ciclo da terra de rotação ao sol?

O ano de 2023, será um ano 
bastante desafiador sob o ponto 

de vista econômico, os principais 
players do mercado financeiro, ban-
cos e corretora, já preveem um cres-
cimento econômico do PIB (Pro-
duto Interno Bruto) do país menor 
em relação a 2022, onde devemos 
encerrar com crescimento recorde. 
O PIB do 3º trimestre de 2022 avan-
çou 0,4%, adicionando mais um tri-
mestre de crescimento sendo o 5º 
consecutivo dentro de uma série 

histórica desde o ano de 1996. 
Sob o ponto de vista politico 

e fiscal, o presidente Luiz Inacio 
Lula, informou na ultima sexta, 
dia 02 de Dezembro em reunião 
com economistas do mercado finan-
ceiro, que não iria informar seu pos-
sível Ministro da Fazenda antes da 
posse do seu mandato em Janeiro 
de 2023, porém ontem a tarde, dia 
08 de Dezembro de 2022, a presi-

dente nacional do Partido dos Tra-
balhadores (PT), Gleisi Hoffmann 
(PR), informou que ele irá definir 
alguns nomes que irão compor seu 
ministério ainda hoje sexta dia 09 
de Dezembro, com nomes na Casa 
Civil, Defesa e a mais esperada 
Fazenda.  A espera é aclamada para 
reduzir a volatilidade dos ativos 
financeiros e a incerteza do inves-
tidor internacional e local. 

Já no fiscal, o senado federal apro-
vou na noite de quarta-feira a PEC da 
Transição, que aumenta em R$ 145 
bilhões o limite do teto de gastos e 
retira pouco mais de R$ 60 bilhões 
do mecanismo de controle de gastos 
em 2023 e 2024. A maquina publica 
irá sofrer um inchaço que trará ele-
vado custo e aumento da divida bra-
sileira em relação ao seu PIB.

A responsabilidade fiscal, será 
amplamente necessária para um cres-
cimento econômico mais robusto, 
assim a aprovação do arcabouço fis-
cal ou uma reforma tributária em um 
primeiro ano de governo se faz neces-
sária. As incertezas fiscais associa-
das à PEC da Transição e dados mais 
fortes da atividade econômica ameri-
cana fizeram o dólar iniciar dezem-
bro pressionando para cima frente ao 
real A tendência, porém, é que o dólar 
se enfraqueça nas próximas sema-
nas, segundo economistas do Banco 
BTG Pactual nosso sócio estratégico. 

O banco espera que a moeda ame-
ricana termine o ano em R$ 5,20, 
abaixo da cotação atual, próxima de 
R$ 5,27. Assim, deve depender da tra-
mitação da PEC no Congresso para 
saber o caminho que a moeda fará, 
uma única certeza é manter uma parte 
de seu patrimônio em moeda forte, 
dólar oscila muito menos em relação 
as moedas das economias emergentes. 

Qual é o cenário econômico para o ano de 2023? 
A previsão é de desafi o com a infl ação alta e 
crescimento de PIB mais lento 

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss
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O 
Senado aprovou a PEC da 
Transição com impacto que 
pode chegar a R$ 205 bi-
lhões e validade de dois 

anos. A proposta, que visa abrir espa-
ço no orçamento para as promessas de 
campanha de Luiz Inácio Lula da Silva, 
foi aprovada em primeiro turno com 64 
votos favoráveis e 16 votos contrários. 
No segundo turno, foram 64 a favor e 
13 contrários à PEC. A proposta agora 
segue para a Câmara dos Deputados.

O texto passou por dois turnos de 
votação, além dos destaques. Um deles 
reduzia a validade da PEC para apenas 
um ano, mas foi rejeitado.

O texto da “PEC da Transição” apro-
vado vai além do impacto de R$ 168 
bilhões — decorrentes do aumento do 
teto em R$ 145 bilhões e da autoriza-
ção de usar até R$ 23 bilhões em inves-
timentos em caso de excesso de arreca-
dação. Outros “puxadinhos” incluídos 
na proposta podem levar o impacto total 
da medida a R$ 205,1 bilhões.

Além disso, para aprovar a proposta, 
o PT abriu mão de manter apenas com o 
governo eleito o poder de indicar a des-
tinação do espaço que a PEC abre em 
outros programas: pelo texto aprovado, 
deputados e senadores também decidi-
rão quais programas e ministérios rece-
berão mais recursos em 2023.

No segundo turno, foram 64 votos a 
favor e 13 contra — a maioria da base 
bolsonarista —, placar semelhante ao do 
primeiro turno, de 64 e 16. A proposta 
precisava de 49 dos 80 votos na Casa 
antes de seguir para a Câmara. A equipe 
de Lula trabalha com o limite do dia 22 
para fazer as alterações no Orçamento 
e garantir um Bolsa Família de R$ 600 
em janeiro — sem isso, cairia a R$ 400.

Além de novas exceções às regras 

fiscais que já havia incluído no texto, 
antes da votação da PEC na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) na terça-
-feira, o relator, senador Alexandre Sil-
veira (PSD-MG), apresentou na noite de 
ontem uma nova versão de seu relatório.

Esta amplia a autorização de gas-
tos da PEC — embora algumas destas 
exceções não impactem diretamente as 
receitas da União, por serem decorren-
tes de doações, parcerias de entidades 
públicas ou mesmo recursos não saca-
dos das contas do PIS/Pasep.

Na votação, o senador Humberto 
Costa (PT-PE) afirmou que a PEC seria 
necessária mesmo se Lula não tivesse 
sido eleito:

— Qualquer que fosse o presidente 
da República eleito, pelas condições que 
nós temos hoje de predefinição do Orça-
mento da União para o ano de 2023, seria 
necessária uma PEC como esta ou outro 
instrumento que garantisse a folga fiscal 

necessária para que pudéssemos atender 
não somente os compromissos assumi-
dos pelos candidatos, mas também para 
o cumprimento desses compromissos.

A maioria dos senadores que votou 
contra a PEC é da base governista. Cinco 
deles são do PL, partido de Bolsonaro: 
Flávio Bolsonaro (RJ), Carlos Viana 
(MG), Carlos Portinho (RJ), Romário 
(RJ) e Marcos Rogério (RO).

O parecer apresentado por Silveira 
no plenário trouxe duas mudanças nos 
“penduricalhos” da PEC. O relator reti-
rou do teto de gastos as despesas pagas 
com recursos próprios, doações e con-
vênios de todas as instituições científi-
cas, tecnológicas e de inovação (ICTs).

Antes, essa mudança beneficiava ape-
nas a Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
e teria impacto de R$ 7,5 bilhões. Com a 
ampliação, a medida também valerá para 
a Embrapa, com projeção de impacto de 
R$ 3,5 bilhões.

Divulgação

Divulgação

A proposta, que visa abrir espaço no orçamento para as promessas de campanha de Luiz Inácio 
Lula da Silva, foi aprovada em primeiro turno com 64 votos favoráveis e 16 votos contrários
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A poucas semanas para o 
Natal - a maior data come-
morativa para o comércio, 
responsável por cerca de um 
terço do faturamento anual 
do setor -, os lojistas esti-
mam um aumento de 5% 
nas vendas para o Natal. É 
o que mostra a pesquisa do 
Clube de Diretores Lojistas 
do Rio de Janeiro – CDLRio 
e do Sindicato dos Lojis-
tas do Município do Rio 
de Janeiro – SindilojasRio, 
que ouviu 350 lojistas da 
Cidade do Rio de Janeiro 
para conhecer a expecta-
tiva para o Natal.

A pesquisa mostra tam-
bém que para estimular os 
comerciantes acreditam que 
os presentes mais vendidos 
no Natal serão roupas, cal-
çados, brinquedos, bolsas e 
acessórios, celulares, perfu-
maria/beleza e bijuterias.

Para 59% dos lojis-
tas entrevistados o preço 
médio dos presentes por 
pessoa deve ser de R$ 250 
e que os clientes deverão 
utilizar o cartão de crédito 
como forma de pagamento, 
seguido pelo cartão à vista, 

Pix, dinheiro e a prazo.
Para aumentar as ven-

das, 60% dos entrevistados 
disseram que pretendem 
abrir as lojas aos domin-
gos no mês de dezembro e 
estender o horário de aten-
dimento. Para isso, 68% dos 
lojistas de rua pretendem 
aumentar a segurança com 
equipes de apoio e melho-
rar o monitoramento com 
câmeras.

De acordo com Aldo 
Gonçalves, presidente do 
CDLRio, e do SindilojasRio, 
a estimativa de vendas para 
o Natal é reflexo do clima 
que a data inspira, embora 
todas as datas comemorati-
vas que o antecederam não 
atingiram a expectativa de 
crescimento estimada pelo 
comércio.

“É o ambiente econô-
mico quem dita o compor-
tamento do consumidor. É 
a economia em desenvol-
vimento harmonioso que 
sustenta os ciclos de pro-
dução, emprego, consumo 
e progresso social. Não se 
conhece fórmula diferente”, 
diz Aldo.

Para 59% dos lojistas entrevistados, o preço médio 
dos presentes por pessoa deve ser de R$ 250,00 
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Sendo tratado com todo o carinho pela dançarina Dhanny Rebolado, 
vale a pena pegar um resfriado! Ela volta  em nossa coluna,ainda mais 
sensual,ela é nossa leitora e nos enviou suas fotos bem insinuantes para 
brilhar na coluna A GATA DO POVO. Essa morena é um tremendo avião 
e seu desejo é ser famosa no mundo do Funk e claro que tem todas as 
condições de fazer sucesso dançando em clips de MCs e shows. Faça 
como a Dhanny entre em contato com nossa produção e seja publicada 
em nossa coluna também.  

ENTREVISTA
MODELO: DHANNY REBOLADO

MORADORA DE : BELFORD ROXO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

PRAIA: BARRA DA TIJUCA...PRINCIPALMENTE  
DO PEPE
MUSICA: FUNK...E ROMÂNTICAS
PRATO PREDILETO: COMIDA JAPONESA
VIAGEM: LONDRES
QUALIDADE: DETERMINADA E OTIMISTA
DEFEITO: DÁ SEMPRE A 3 CHANCES DE QUEM JÁ 
VACILOU COMIGO .
TIME: FLAMENGO
SONHO: SER RECONHECIDA COM O MEU TRAB 

DE CANTORA DE FUNK.

PERFUME: GABRIELA SABATINI

FILME: HOMEM DE HONRA

PARA MANTER A FORMA: MALHO 3 HS E 

PRATICO MUAY THAI

A PARTE DO CORPO QUE MAIS GOSTA: É O 

BUMBUM ELE É O SUCESSO KK.

O HOMEM IDEAL TEM QUE SER: MUITO 

CARINHOSO,SINCERO E CHEIROSO.

NA PISCINA.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

RUA PARÁ DE MINAS, 134  
 ENGENHO DA RAINHA 

ESPORTES
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FOTOS: REPRODUÇÃO

Desde que jogadores da 
seleção brasileira apareceram 
no badalado restaurante de 
Doha que serve carnes com 
ouro 24 quilates, os pratos 
excêntricos folheados vira-
ram assunto, tanto entre 
quem acha interessante ou 
curioso, quanto por aqueles 
que problematizam e ques-
tionam a necessidade de se 
ostentar com comida. Não é 
por menos: as opções ofere-
cidas não são para qualquer 
bolso, e passam da casa dos 
R$ 1 mil.

O cardápio do Nusr-et 
da capital do Catar, coman-
dado pelo chefe turco Nusret 
Gökçe, conhecido como Salt 
Bae, oferece quatro opções de 
pratos salgados folheados a 
ouro. O mais caro, diferente 
do que tem sido dito, custa 
2,3 mil rials, ou quase R$ 3,3 
mil. A peça de carne é o um 
tomahawk, corte do dianteiro 
do boi, considerada a parte 
mais macia do lombo, e ser-
vido com osso.

O filé, que mais aparece 
entre os pedidos dos clientes 
– com registros nas redes da 

forma “peculiar” que o chef 
tempera a carne com sal, já 
à mesa – custa 1,1 mil rials, 
ou R$ 1,5 mil.

Já o hambúrguer, servido 
com folhas de ouro tanto no 
sanduíche quanto na porção 
de batata frita, custa 495 rials, 
ou R$ 700. A opção mais 
barata é o sushi folheado: o 
prato com três peças, mon-
tadas com carne Wagyu, aba-
cate, cream cheese e arroz, 
sai por 180 rials, por volta 
de R$ 250.

Além dos pratos princi-
pais, o cardápio tem ainda 
uma sobremesa com ouro. 
A baklava, tradicional pas-
tel doce turco com pasta de 
nozes, servida com sorvete 
no restaurante, sai por cerca 
de R$ 310.

Segundo o restaurante, as 
carnes são selecionadas por 
Salt Bae de produtores de 
várias partes do mundo.

“Nossos bifes são cortados 
em um estilo único da casa. 
Cortes selecionados são matu-
rados a seco por no mínimo 
20 dias. Todos são grelhados 
na hora em brasas de carvão”, 

descreve o cardápio.
O Nusr-et de Doha é 

uma das 32 unidades da rede 
comandada por Salt Bae. Em 
restaurantes localizados em 
outros países, o chef oferece 
outros pratos com ouro, como 
diferentes peças de carne e 
até cappuccino folheado. A 
unidade do Catar fica dentro 
do luxuoso resort Sheraton 
Grand Doha e tem mesas com 
vista para o mar, mas há luga-
res com uma vista privilegiada 
para a cozinha e uma enorme 
geladeira de vidro com vege-
tais e peças de carne expostos.

E
nquanto o Flamen-
go se movimenta em 
busca de novos re-
forços para a próxi-

ma temporada, os torcedores 
do Mais Querido poderão ma-
tar a saudade do ‘Maraca’ pela 
última vez em 2022. O tradi-
cional Jogo das Estrelas, co-
mandado pelo ídolo rubro-ne-
gro Zico, foi confirmado para 
mais uma edição. Este ano a 
partida, que anualmente acon-
tece no Maracanã, será no dia 
28 de dezembro.

Apesar das atrações deste 
ano ainda não terem sido con-
firmadas, é de praxe a pre-

sença de jogadores e ex-
-atletas reconhecidos, além 
de personalidades do mundo 
do futebol. Thiago Coimbra, 
filho do Galinho, prometeu 
que mais informações serão 
dadas em breve.

No ano passado, por conta 
das reformas no gramado do 
Maracanã, a partida foi trans-
ferida para o estádio Luso-
-Brasileiro e contou com ape-
nas seis minutos de partici-
pação de Zico em campo. A 
edição também teve a pre-
sença de grandes personali-
dades do futebol ao longo da 
história, como Adriano Impe-

rador, Petkovic, Adílio, Aloí-
sio Chulapa, Grafite, Nunes, 
Mauro Galvão e Léo Moura.

Desta forma, o Jogo das 
Estrelas foi confirmado e 
acontecerá no Maracanã, 
no dia 28 de dezembro, uma 
quarta-feira. A partida bene-
ficente começa às 20h30 
(horário de Brasília), e será 
a última oportunidade de 
flamenguistas e amantes do 
futebol visitarem o estádio 
neste ano, além de partici-
parem da causa e de presen-
ciarem grandes figuras que 
passaram pelos gramados ao 
longo das décadas.

Jogo das Estrelas de Zico tem 
data, local e hora definida

Partida 
beneficente 
acontece 
no dia 28 de 
dezembro

Bife de ouro que é febre 
na Copa do Catar custa 

mesmo R$ 9 mil?

As opções oferecidas passam 
da casa dos R$ 1 mil
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Divulgação

�om apenas uma 
vitória em tempo 
normal nesta Copa 
do Mundo FIFA de 

2022, a Croácia terá de su-
perar o desgaste da disputa 
de pênaltis diante do Japão 
para tentar surpreender o Bra-
sil nesta sexta-feira, 9, pelas 
quartas de final da competi-
ção. O vencedor do confron-
to enfrenta Argentina ou Ho-
landa nas semifinais no Catar.

Na fase de grupos, os cro-
atas encerraram em segundo 
lugar, após empate sem gols 
com Marrocos e Bélgica e 
uma goleada contra o Canadá. 
Ainda sem repetir o mesmo 
futebol de 2018, quando foi 
vice-campeão, o time dos Bal-
cãs aposta na experiência do 
seu meio-campo com Luka 
Modric, Marcelo Brozovic e 
Mateo Kovacic.

O Brasil, por sua vez, chega 
para o duelo embalado pela gole-
ada de 4 a 1 sobre a Coreia do 
Sul nas oitavas. Os pentacam-
peões mundiais tiveram uma 
das melhores atuações do Mun-
dial e deixaram para trás qual-
quer desconfiança que ficou 
de sua caminhada inicial após 
bater Sérvia e Suíça, mas per-
der para Camarões.

Nesta quinta-feira (8), o 
técnico Tite indicou que a 
Seleção Brasileira não deve 
contar com Alex Sandro 
na partida contra a Croá-
cia, pelas quartas de final da 
Copa do Mundo de 2022. O 
comandante ainda vai defi-
nir a situação do lateral 
esquerdo.
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“A tendência é a não parti-
cipação, porque não há um tra-
balho muito forte ainda. São 
lesões diferentes. Eu tenho 
que ver com o departamento 
médico e físico essa situação. 
É diferente do Neymar, mas 
vai depender”, disse.

Alex Sandro se recupera 
de um incômodo muscular no 

quadril esquerdo, sofrido na 
vitória de 1 a 0 sobre a Suíça, 
no dia 28 de novembro.

Nesta quarta, o lateral 
esquerdo treinou com o grupo 
pela primeira vez desde que 
se contundiu. Agora, ele pas-
sará por mais um teste nesta 
quinta-feira para saber se vai 
ou não para o jogo.

Caso o defensor não tenha 
condições de atuar, a tendên-
cia é que o comandante repita 
a escalação da goleada de 4 a 
1 sobre a Coreia do Sul, ou 
seja, com Éder Militão na late-
ral direita e Danilo na lateral 
esquerda.

Os únicos desfalques cer-
tos são o lateral esquerdo Alex 

Telles e o atacante Gabriel 
Jesus. Ambos foram cortados 
da Copa devido a lesões no 
joelho.

A Seleção Brasileira enfren-
tará a Croácia, pelas quartas de 
final da Copa do Mundo, nesta 
sexta-feira (9), às 12h (de Bra-
sília), no Estádio Cidade da 
Educação.

por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Aseleção da França, meio 
bagunçada, lembra um pouco 

os times dos anos 1970 e 1980. 
Tem um treinador que não é lá 
muito afeito a pranchetas: Didier 
Deschamps dá a impressão de 
distribuir as camisas e dizer, sem 
mais palavras, “joguem”. Tem um 
armador das antigas, e como é 
bom vê-lo em campo: o fenome-
nal Antoine Griezmann. Tem um 
centroavante grossão que, mila-
gre, deu agora para marcar gols: 
Giroud. E tem Mbappé lá no canto 
esquerdo, rápido que só ele, espe-
tacular, imparável – um craque 
que em seus melhores momen-
tos, e apenas em seus melhores 
momentos (e já fica aqui o pedido 
de desculpa pela heresia), lembra 
Garrincha do lado torto, porque 
o negócio dele é ser gauche na 
vida, apesar de destro. Há quem, 
ao ler a descrição acima, consi-
dere a França apenas ruim e limi-
tada – e não há milagre que faça 
uma seleção mediana passar das 
quartas e da semi.

Mas o que interessa, agora, em 
exercício de livre pensar – e como 
definiu Millor Fernandes, “ livre 
pensar é só pensar” – a França de 
2022 remete ao futebol brasileiro 
de um tempo mais romântico. E 
então, tal como a madeleine de 
Proust, o bolinho de limão mer-
gulhado no chá a remeter para a 
infância, cabe o passeio a um epi-

sódio do passado, extraordinário 
e engraçado, de jogadores brasi-
leiros na França – muito antes de 
Neymar vestir a camisa do PSG 
e fazer do marketing uma profis-
são de fé.

Logo depois da Copa do Mundo 
de 1974, Jairzinho e Paulo Cezar 
Lima – que ainda não era o Caju 
– foram contratados pelo Olym-
pique de Marselha. Desembarca-
ram como estrelas, afinal ambos 
tinham sido tricampeões em 1970 
e jogavam um bolão. Caju nunca 
escondeu que a oportunidade de 
viver na França só estaria com-
pleta se pudesse aprender francês, 

aproveitar o cotidiano, beber das 
chances de vida para além do gra-
mado e de uma chuteira.

Na manhã de sábado, 3 de maio 
de 1975, ele e a namorada foram 
curtir a praia de La Grande Mer, 
um paraíso na terra de água esme-
ralda entre Marselha e Toulon. 
O ônibus da delegação do Olym-
pique sairia do estádio ao meio-
-dia em ponto, para o jogo da tri-
gésima-sexta rodada da League 1 
contra o St. Étienne, numa via-
gem de pouco mais de três horas. 
Caju se atrasou, é claro. Telefonou 
para um amigo que o recolheu em 
casa, num Renault 4L já rodado em 

demasia. Correram, correram, pé 
na tábua, a ponto de ultrapassar 
o veículo oficial. Pararam em um 
posto da rodovia A7. Caju, como 
quem parecia pedir uma carona, 
sem camisa, calça boca-de-sino, 
postou-se à beira do acostamento. 
Estendeu o polegar, esticou o braço 
e voilà. O ônibus parou, ele deu 
uma corridinha e resolvido o pro-
blema. Em termos: sabe-se lá como 
havia um fotógrafo, um paparazzo 
de Fellini, para registrar a cena – 
e as imagens parariam nas primei-
ras páginas dos jornais parisien-
ses, sempre dispostos a cutucar 
os times do sul.

Foi um estardalhaço, atalho 
para a fama de bon vivant de Caju. 
Naquela noite, o St. Étienne, uma 
das grandes equipes europeias da 
temporada de 1974/1975, goleou 
o Olympique. Paulo Cezar abriu o 
marcador, de cabeça, como quem 
pedisse desculpa pela confusão 
do atraso, mas não adiantou. Les 
Verts, ou o ASSE, como são conhe-
cidos, viraram para 4 a 1, com gols 
de Revelli, Christian López, Lar-
qué e Bathenay.

Pelo telefone, quarenta e sete 
anos depois daquela jornada digna 
de uma comédia de erros francesa, 
enquanto Mbappé vence na velo-
cidade a defesa polonesa – como 

aquele Renault mambembe que 
alcançou o ônibus -, Caju dá uma 
de suas risadas tonitruantes, para 
serem ouvidas do Leblon a Doha, 
sem escala, num Concorde. “Foi só 
um deslize, um acidente de traba-
lho, não teve nada de indisciplina”, 
diz. A explicação: ele tinha acabado 
de chegar e Marselha era pare-
cida demais com o Rio de Janeiro. 
“Tinha o sol, as praias, as boa-
tes”, lembra. “Tudo bem, não foi 
legal, mas era um tempo de mais 
fantasia”.

Fantasia como a de Mbappé, 
que andava errando tudo, até 
que, aos 28 minutos do segundo 
tempo, estufou a rede do polonês 
Szczesny: 2 a 0. Aos 45, fez o ter-
ceiro. O goleirão agora já não sabe 
nem onde pôr as consoantes de seu 
sobrenome, embaralhadas. Demo-
rou, mas o cracaço apareceu – e 
o menino tímido de 19 anos que 
explodiu na Copa da Rússia, em 
2018, agora manda e desmanda na 
seleção da França. Ele tem 9 gols 
em Copa do Mundo. O recorde é 
do alemão Miroslav Klose, com 
16. Mbappé tem apenas 23 anos 
de idade – e a vontade de viver que 
Caju tinha lá nos idos dos anos 
1970. A França venceu a Polônia 
de Lewandowski, que marcou de 
pênalti, por 3 a 1.

A França de Mbappé lembra o Brasil das antigas

Como um episódio engraçado de Paulo Cezar Caju em 1975, no Olympique de 
Marseille, ajuda a entender a bagunçada seleção francesa do espetacular atacante

Reprodução

A tendência é a 
não participação, 
porque não há 
um trabalho 
muito forte 
ainda. São lesões 
diferentes. Eu 
tenho que ver com 
o departamento 
médico e físico 
essa situação. 
É diferente do 
Neymar, mas 
vai depender.”
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